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T a g e s o r d n u n g s p u n k t   2

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes 
Wiesbaden-Sonnenberg am 20. September 2022

Fahrplanreduzierung ESWE-Verkehr

Beschluss Nr. 0050 

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, die städtische ESWE 
Verkehrsgesellschaft mbH anzuweisen, die seit 05.09.2022 geltende Fahrplananpassung 
zurückzunehmen. Zumindest sollte – auch unter Berücksichtigung des tatsächlichen Bedarfs, 
der Gesundheitsprävention, der Nachhaltigkeit und der Verhinderung unnötigen Verkehrs – 
auf eine grundsätzliche Überarbeitung der neuen Anpassungen und deren Ausnahmen 
hingewirkt werden, welche eine verträgliche Belastung der Fahrgäste und Schüler ermöglicht 
und ein Mindestmaß an Verlässlichkeit wiederherstellt.

Der Ortsbeirat Sonnenberg bittet dringend darum, im Schülerverkehr für die Linien 2, 8, 16 
und 18 zwischen 7:00 und 8:00 Uhr und zum Schulschluss weitere Fahrten durchzuführen 
oder immer größere Busse einzusetzen, um die Beförderung der Schulkinder und 
Berufstätigen zu gewährleisten. 

Derzeit ist die Situation so gravierend, dass die Busse an vielen Haltestellen im Fahrtverlauf 
bis zur Innenstadt wegen Überfüllung nicht mehr halten. Umgekehrt ist dies auch bei 
Schulschluss in Richtung Sonnenberg/Eigenheim der Fall. Hier muss dringend Abhilfe 
geschaffen werden. 

Sonnenberger Grundschulkinder aus dem Bereich des Fahrtweges der Linie 18 
(Leibnizstraße) können die Konrad-Duden-Schule nicht mehr zeitgerecht erreichen. Auch 
hier müssen Fahrten angeboten werden, die dies gewährleisten.

Aufgrund der unsicheren Beförderungsmöglichkeit ist ein massiver Anstieg der sogenannten 
Elterntaxis zu verzeichnen. Dies schafft im Bereich der Schulen erhebliche 
Verkehrsprobleme. 

Kinder laufen mittlerweile in der Not neben mit Tempo 50 gewidmeten Straßen (z.B. 
Schuppstraße) morgens zur Schule und nachmittags auch wieder zurück. Die dunkle 
Jahreszeit rückt immer näher. Damit kommt ein weiteres Sicherheitsrisiko hinzu. 

Der Ortsbeirat Sonnenberg bittet um Auskunft darüber, ob die nach dem 
Personenbeförderungsgesetz erforderliche Genehmigung der Fahrplanreduzierung beim 
Regierungspräsidium Darmstadt eingeholt wurde. 

Weiterhin bittet der Ortsbeirat um Auskunft, ob die Linie 2 dauerhaft eingestellt wurde. 
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